

Sube el precio del aceite y caen los stocks mundiales

(Tomado de Agrodiario - Argentina - Abril)

En el mercado mundial de aceites vegetales se viene observando en los últimos años una importante subida de precios, promovida por el mayor uso para biocombustibles y una reducción en el stock mundial.

Los precios de aceite de palma y aceite de soja, que son los dos principales productos grasos en cuanto a producción mundial, se apreciaron significativamente en el mercado internacional, alcanzando uno de los más altos niveles de los últimos años y superando sensiblemente los valores registrados un año atrás.

En el mercado mundial de aceites vegetales se viene observando en los últimos años una importante subida de precios, promovida por un aumento en el consumo (mayor uso para biocombustibles) y una reducción en las existencias mundiales.

En el cuadro, se pueden observar los datos de producción consumo y stock de tres de los más importantes aceites vegetales, como son los derivados de palma, soja y girasol.

El precio promedio de exportación del aceite de soja en Argentina alcanzó en el mes de marzo los US\$604 por tone-

Producción, consumo y existencias mundiales de aceites
(Millones de toneladas)

	2006/07	2005/06	2004/05
Producción Aceite de Palma	38.36	35.81	33.43
Producción Aceite de Soya	36.73	34.90	32.85
Producción Aceite de Girasol	11.14	10.93	9.35
Consumo Aceite de Palma	38.68	35.24	32.73
Consumo Aceite de Soya	36.83	34.21	32.35
Consumo Aceite de Girasol	11.31	10.71	9.37
Existencias Aceite de Palma	5.10	5.46	5.05
Existencias Aceite de Soya	3.75	3.88	3.37
Existencias Aceite de Girasol	0.84	0.94	0.80
% stock/cons Aceite de Palma	13.2	15.5	15.4
% stock/cons Aceite de Soya	10.2	11.3	10.4
% stock/cons Aceite de Girasol	7.5	8.8	8.6

lada, valor que supera en un 31% al registrado en marzo del ciclo previo; en tanto que el aceite de palma en Malasia, promedió en dicho mes los US\$593 por tonelada, computando un aumento del 45% con respecto a los valores de hace un año atrás. También el precio del aceite de girasol tuvo una tendencia positiva, luego de alcanzar en el último mes de marzo los en Argentina los US\$626/tonelada, comparado a US\$512/tonelada en marzo del 2006. 

➔ Se agotan recursos de Midas para palma

de los ganadores del premio Mariano Ospina Pérez en 2006) y adicionalmente esta asociación tiene otro proyecto de 4.000 hectáreas en donde faltan alrededor de 1.200 que las completa este año. Hay otro con profesionales del Catatumbo con 1.500 hectáreas que ya fueron plantadas totalmente.

Con estas 6.500 hectáreas, apoyadas con recursos de AID, fue necesario empezar a construir una extractora, en lo que se está actualmente, que en una primera fase tendrá una capacidad de 15 toneladas hora de extracción. Adicionalmente hay 380 hectá-

reas de un cultivo más antiguo y con Midas se mira la posibilidad de hacer 5.600 hectáreas adicionales para completar alrededor de 13.000 hectáreas que sumadas a unas mil más de particulares llevaría a que la extractora podría llegar a 90 toneladas hora. La idea es que esta planta esté operando a fines de 2008. El integrador es Hacienda Las Flores.

Hay otra zona importante y donde Midas está influyendo con su apoyo que es el Magdalena Medio donde hay un proyecto de 5.000 hectáreas en Rioviejo, liderado por C.I. Tequendama y existen otras 5.000 hectáreas que se

están completando con Compañía San Pablo (armada por Incuagro) y además hay 1.700 de El Pórtico, 400 más de Coproagrosur y se va apoyar un proyecto con Indupalma de 1.500 hectáreas en Sabana de Torres, de manera que se va armando un cluster importante.

Algo similar se viene haciendo en la zona bananera (Aracataca, El Retén) donde se han apoyado proyectos con C.I. Tequendama y El Roble, por medio de CABP y ahora hay iniciativas de Palmaceite, Palmares de la Costa, Frupalma y Ariguani, entre otros, entre 5.000 y 7.000 hectáreas. 